

The background of the entire page is a dense, repeating pattern of circular cross-sections of various types of wood. The circles are arranged in a somewhat irregular, overlapping manner, creating a textured, organic look. The colors range from light tan to a darker, almost black background, highlighting the natural grain and growth rings of the wood.

ТАВДИНСКОМУ ФАНЕРНОМУ КОМБИНАТУ - 75

БИБЛИОГРАФИЧЕСКИЙ УКАЗАТЕЛЬ



Тавдинский городской округ
Муниципальное автономное учреждение
«Управление культуры, молодежной политики и спорта»
Тавдинская центральная городская библиотека

ТАВДИНСКОМУ ФАНЕРНОМУ КОМБИНАТУ - 75

Библиографический указатель

г. Тавда
2016 г.

91(235.55)

Т 13 Тавдинскому фанерному комбинату – 75 :
библиограф. указ. / Тавдинская центральная гор. биб-ка; сост.
И.П. Крутикова. – Тавда, 2016. – 16 с. – 20 экз.

В данном указателе представлен историко-краеведческий материал о Тавдинском фанерном комбинате (ТФК). В настоящее время Тавдинский фанерный комбинат переименован в Тавдинский фанерно-плитный комбинат. Указатель адресован краоведам и всем, кто интересуется историей развития ТФК.

Включен материал с 1978 по июль 2016 года.

При описании применяются краткие аннотации пояснительного характера.

Справочный аппарат издания включает вступительную статью и указатель персоналий.

О Комбинате

История Тавдинского фанерного комбината начинается с 22 июля. В этот день, месяц спустя после начала Великой Отечественной войны, комбинат выдал первую продукцию — древесно-слоистый пластик ДСП — 10 и первые кубометры авиафанеры.

В военные годы продукция комбината была ориентирована на заказы наркоматов авиационной промышленности, боеприпасов и вооружений, производя в период с 1941 года по 1945 год 20 видов продукции.

Коллектив предприятия успешно справлялся с поставленными перед ними задачами, ежегодно наращивая объемы выпуска продукции.

В 1942, 1943 и 1944 годах коллектив комбината завоевывал Переходящее Красное знамя Наркомлеса СССР и ВЦСПС. Переходящее знамя Государственного Комитета Обороны впервые комбинату было присуждено в 1943 году, затем дважды в 1944, а в 1945 году ежеквартально.

Год 1945 для коллектива предприятия стал годом трудовых достижений, на много опередивший по результатам своего труда все фанерные предприятия.

Произведено 24489 куб. метров фанеры, 5775 куб. метров авиафанеры (131% к плану), 889 куб. метров авиашпона, 1550 тонн древесно-слоистого пластика ДСП — 10 (115% к плану). Более чем вдвое перевыполнены задания по монолитным шарам и кубикам, погонялкам. Сверх задания выпущено 359 куб. метров бакелизированной фанеры.

19 апреля 1946 года ВЦСПС и министерство лесной промышленности СССР за самоотверженный труд коллектива рабочих и служащих в период Великой Отечественной войны 1941 — 1945 г. г. вручают фанерному комбинату на постоянное хранение Красное знамя Государственного Комитета Обороны, которое присуждалось в годы войны победителям во Всесоюзном социалистическом соревновании.

Более 700 человек Указом Президиума Верховного Совета СССР от июня 1945 года награждаются медалью «За доблестный труд в Великой Отечественной войне 1941 — 1945 г. г.»

В после военное время постепенно сокращается выпуск продукции военного назначения и увеличивается объем продукции для восстановления народного хозяйства. Комбинат приступает к производству товаров народного потребления. Комбинат ставит перед собой новые цели:

- увеличение объема выпуска продукции;
- выпуск фанеры на экспорт;
- сокращение применения ручного труда;
- изготовление новых видов продукции.

Комбинату устанавливается план жилищного строительства. Коллектив предприятия успешно справляется с поставленными задачами. Указом от 17 сентября 1966 года Президиума Верховного Совета СССР за досрочное выполнение семилетнего плана и успешное осуществление механизации производства комбинат награждается орденом Трудового Красного Знамени. Комбинат продолжает работу по строительству новых промышленных площадей, расширяет существующие.

В 1965 — 1967 г.г. идет строительство очистных сооружений, которые примут все городские стоки. В 1967 году завершено строительство цеха древесно-стружечных плит. 15 ноября 1967 года из пресса ПР — 6 А вышли первые древесно-стружечные плиты.

Происходит замена устаревшего оборудования на более совершенное и высокопроизводительное. Парк лущильных станков заменен финскими станками Rau—te, появились газовые сушилки СРГ—25, механизмуется процесс сборки пакетов фанеры.

17 октября 1974 года комбинат выработал юбилейный 2-х миллионный кубометр фанеры. Право выработать юбилейный кубометр фанеры завоевала бригада Героя Социалистического труда — Савостьяновой Раисы Петровны.

В 1975 году комбинат достиг максимальной годовой выработки фанеры 87443 куб. метра.

Продолжается работа по дальнейшей механизации трудоемких процессов, совершенствованию технологического процесса.

В цехе сырья и топлива появляются краны оснащенные грейферными захватами, строятся бассейны для гидротермической обработки фанерного сырья, на разделке фанерного сырья появляются полуавтоматические пилы. В луцильном цехе идет замена парка луцильных станков. Монтируются и сдаются в эксплуатацию паровые котлы.

В сентябре 1988 года комбинат перешагнул рубеж 3-х миллионов кубометров фанеры. Государство высоко оценило труд Тавдинских фанерщиков. Более 100 человек были награждены в послевоенное время орденами и медалями СССР. Пять человек удостоены высшей награды СССР — ордена Ленина.

В 1992 — 1994 года предприятие вступило в период приватизации, а затем акционирования. Комбинат преобразован в акционерное общество открытого типа и стал называться АООТ «Тавдинский фанерный комбинат».

В течении 1995 — 2002 годов происходит неоднократная смена правовой формы собственности предприятия. Происходит спад производства.

В 1998 году рекордно низкая производительность предприятия. В июне 2002 года на предприятие приходит новый собственник. Берется направление на вскрытие и использование всех резервов производства, на совершенствование организации труда и укрепление трудовой дисциплины. Растет объем выпуска фанеры.

В 2006 году он достиг 52 тысяч кубических метров фанеры. В этом же 2006 году пущен в эксплуатацию цех по производству гнуто-клееных изделий.

В 2007 году произведена реконструкция цеха древесно-стружечных плит. Поставлена задача выпуска ламинированных плит.

Несмотря на имеющиеся трудности, комбинат наращивает объемы выпуска продукции, занимается совершенствованием технологического процесса, идет по пути снижения затрат.

По материалам сайта
ООО «Тавдинский фанерно-плитный комбинат» -
<http://www.tavda.ru/index.php?lang=ru>

ТФК - это нашей истории строки (Советский период истории)

1. Вахмянина С. Ударный месячник : [посвящен 42-й годовщине ТФК] / С. Вахмянина // Тавдин. правда. – 1983. – 9 июля.
2. Вести с фанерного комбината // Тавдин. правда. – 1991. – 9 февр.
3. Карачев А. Страницы, написанные коллективом : к 40-летию фанерного комбината / А. Карачев // Тавдин. правда. – 1981. – 26 мая.
4. Кириллов В. К высшей категории : о повышении качества продукции фанерного комбината / В. Кириллов // Тавдин. правда. – 1979. – 14 июля.
5. Коваль М. Живая история : к 40-летию ТФК в ДК им. Ленина оформлена комната-музей трудовой славы / М. Коваль // Тавдин. правда. – 1981. – 4 июля.
6. Коваль М. Тавдинский фанерный комбинат – передовой комбинат отрасли [из истории ТФК директор фанерного комбината в 1964 – 1977 годах М. Коваль] / М. Коваль // Тавдин край. – 2016. – 14 июля.
7. Коваль М. Это нашей истории строки : [к 50-летию фанерного комбината] / М. Коваль // Тавдин. правда. – 1991. – 18 июля.

8. Кононова Г. Вклад фанерщиков : [рационализаторство на фанерном комбинате] / Г. Кононов // Тавдин. правда. – 1979. – 30 июня.
9. Мар В. Руку, товарищ : [о наставничестве на фанерном комбинате] / В. Мар // Тавдин. правда. – 1981. – 12 сент.
10. Хазинурова А. Из тавдинской фанеры сделали 30 000 военных самолетов : вспомним / А. Хазинурова // Тавдин. неделя. – 2016. – 28 июля.

ТФК - день сегодняшний

11. Абрамова Е. Спасти от банкротства : [ТФК посетил председатель Правительства Свердловской области] / Е. Абрамова // Обл. газета. – 2011. – 17 июня. – С. 4.
12. Аврутин Б. «Праздник встречаем с хорошими результатами» : [беседа с директором ТФПК Борисом Аврутиным / записал П. Киликаев] / Тавдин. правда. – 2013. – 11 сент.
13. Антропов В. Страницы биографии ТФК / В. Антропов // Тавдин. правда. – 2004. – 22 июля.
14. Березка М. Фанера тавдинская всем нужна : не только России, но и США / М. Березка // Тавдин. правда. – 1998. – 24 нояб.
15. Буторина Г. С верой в лучшие времена / Г. Буторина // Тавдин. правда. – 2004. – 4 марта.
16. Буторина Г. Сегодня комбинат – стабильно работающее предприятие : [ТФПК – 72 года со дня пуска] / Г. Буторина // Тавдин. правда. – 2013. – 17 июля.
17. Буторина Г. Трудовые успехи – Дню комбината / Г. Буторина // Тавдин. правда. – 2004. – 22 июля.
18. Васьков М. Тавда «прорубила окно» в Америку : [на ТФК – новый генеральный директор А. Фомичев] / М. Васьков // Тавдин. правда. – 2002. – 26 сент.

19. Васьков М. Фанера, легкая на подъем : [о работе ТФК] / М. Васьков // Обл. газета. – 2005. – 20 июля.
20. Васьков М. Березовый пропеллер истребителей : [о работе ТФК в годы войны] / Урал. рабочий. – 1995. – 24 февр.
21. Вдовичев В. Отметили! На фанерном – юбилей! / В. Вдовичев // Тавдин. неделя. – 2016. – 28 июля.
22. Верны цеху, верны предприятию : [День фанерного комбината] // Тавдин. правда. – 2009. – 18 июля.
23. Викторов К. «Услуга» под скрип ворот : ТФК / К. Викторов // Урал. рабочий. – 2000. – 4 авг.
24. Гольцова А. Пока в городе работает комбинат – жизнь в городе будет продолжаться : 75-й день рождения фанерного / А. Гольцова // Тавдин. правда. – 2016. – 27 июля.
25. Гончаренко А. Оглянусь, уходя : о тавдинских фанерщиках / А. Гончаренко // Тавдин. правда. – 2006. – 30 сент.
26. Гущин А. Продукция необычная – прибыль приличная : новый цех по производству гнуто-клеевых изделий на ТФК // Обл. газета. – 2007. – 27 янв.
27. Гущин А. Фанерный бум : [ТФК – сегодня] / А. Гущин // Тавдин. правда. – 2006. – 26 июля.
28. Ефимова С. Люди – наш золотой клад / С. Ефимова // Тавдин. неделя. – 2013. – 11 июля.
29. Киликаев П. Фанерный комбинат : хроника выживания / П. Киликаев // Тавдин. правда. – 2006. – 19 сент.
30. Кириллов В. О музее фанерного... / В. Кириллов // Тавдин. правда. – 2011. – 17 авг.
31. Кириллов В. Без права на забвение : о судьбе музея ТФК / В. Кириллов // Тавдин. правда. – 2009. – 16 июля.

32. Козлова Я. ТФК – наша гордость : торжественная программа посвященная 70-летию ТФК / Я. Козлова // Тавдин. правда. – 2011. – 3 авг.
33. Костина Л. В каждом листе фанеры – частица общего труда : фанерному комбинату – 65 / Л. Костина // Тавдин. правда. – 11 июля.
34. Мезенин Л. Стабильный рост производства – веяние времени : [к 75-летию ТФК] / Л. Мезенин // Тавдин. край. – 2016. – 14 июля.
35. Николаева Г. Оценку ставит коллектив : [о группе народного контроля фанерного комбината] / Г. Николаев // Тавдин. правда. – 1987. – 26 мая.
36. Новоселова Е. Еще один почетный пятиугольник : управление качеством на ТФК / Новоселова Е. // Тавдин. правда. – 1979. – 28 авг.
37. Плашинов Д. В трудном цехе : [Тавдинский фанерный комбинат] / Д. Плашинов // Тавдин. правда. – 1991. – 27 апр.
38. Пономарев Е. А приватизация пока в тумане : [о будущем ТФК] / Е. Пономарев // Тавдин. правда. – 1991. – 20 июня.
39. Прядеин В. Разбег длиною в три года : [анализ работы ТФК] / В. Прядеин // Урал. рабочий. – 1979. – 15 февр.
40. Суровцева А. От всей души : [празднование 40-летия комбината] / А. Суровцева // Тавдин. правда. – 1981. – 23 июля.
41. Платонова В. В планах – выйти на полную мощность : [о дне сегодняшнем и планах ТФК] / Платонова В. // Тавдин. правда. – 2011. – 14 сент.
42. Платонова В. Год под знаком реконструкции : фанерный комбинат в 2007 году / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2008. – 5 янв.

43. Платонова В. Держит лидерство смена : [ТФК - смена А. Косолаповой] / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2007. – 15 сент.
44. Платонова В. Задача у комбината одна – выжить / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2010. – 12 июня.
45. Платонова В. Кипит работа в новом цехе : строительство цеха на ТФК / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2008. – 11 окт.
46. Платонова В. Комбинат растет и развивается : ООО ТФК / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2008. – 20 сент.
47. Платонова В. Комбинат работает и строит планы на будущее / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2010. – 9 января.
48. Платонова В. Комбинату нужны оборотные средства : проблемы ООО ТФК / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2009. – 28 марта.
49. Платонова В. Крепок фанерный трудовыми традициями : [трудовая вахта тавдинцев] / В. Платонова // Тавдин. правда. - 2005. – 30 июня.
50. Платонова В. Лидеры – в пятый раз! : [ТФК – в 5 раз завоевали почетное звание «Лидер в бизнесе»] / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2006. – 23 марта.
51. Платонова В. На сытый желудок работать веселее : [о рабочей столовой ТФК] / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2006. – 19 дек.
52. Платонова В. О трудящемся на фанерном не забывают / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2005. – 11 окт.
53. Платонова В. ООО «ТФК» : продукция на сладе не задерживается / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2011. – 24 марта.
54. Платонова В. «ООО» ТФК» преодолевает трудности / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2010. – 18 сент.

55. Платонова В. С победой, фанерный! : Фанерный комбинат стал лауреатом областного конкурса «Лидер в бизнесе» / Платонова // Тавдин. правда. – 2005. – 2 апр.
56. Платонова В. Сохранить комбинат – наша задача / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2009. – 14 февр.
57. Платонова В. Трудовая дисциплина : фанерный комбинат / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2004. – 4 нояб.
58. Плашинов Д. В трудном цехе : [Тавдинский фанерный комбинат] / Д. Плашинов // Тавдин. правда. – 1991. – 27 апр.
59. Помазкин С. Работаем на перспективу : [ТФК] / С. Помазкин // Тавдин. правда. – 2004. – 18 сент.
60. Пономарев Е. А приватизация пока в тумане : [о будущем ТФК] / Е. Пономарев // Тавдин. правда. – 1991. – 20 июня.
61. Прядеин В. Разбег длиною в три года : [анализ работы ТФК] / В. Прядеин // Урал. рабочий 1979. – 15 февр.
62. Суровцева А. От всей души : [празднование 40-летия комбината] / А. Суровцева // Тавдин. правда. – 1981. – 23 июля.
63. Тавдинскому фанерному комбинату 70 лет : тематическая страница // Тавдин. правда. – 2011. – 20 июля.
64. Тавдинскому фанерному комбинату 70 лет : тематическая страница // Тавдин. правда. – 2011. – 27 июля.
65. Темерев А. Работаем все лучше : ТФК / А. Темерев // Тавдин. правда. – 2000. – 20 апр.
66. Темерев А. Терпеть больше не будем : уроки кризиса : [фанерный комбинат] / А. Темерев // Тавдин. правда. – 2000. – 6 янв.
67. Темерев А. Проблем много, но есть и положительные моменты : фанерный комбинат / А. Темерев // Тавдин. правда. – 1998. – 6 авг.

68. Темерев А. Фанерный : борьба продолжается / А. Темерев // Тавдин. правда. – 1997. – 19 авг.
69. ТФК – 71 год : тематическая страница // Тавдин. правда. – 2012. – 21 июля.
70. Фанерный комбинат : дела и люди // Тавдин. правда. – 2006. – 4 июля.
71. Фанерщики отмечают 74-летие своего комбината // Тавда сегодня. – 2015. – 22 июля.
72. Фанерный завод : решение принимаем сами // Тавдин. правда. – 1997. – 6 дек.
73. Хаяров Р. Горжусь своим коллективом : Фанерному комбинату – 60 лет / Р. Хаяров // Тавдин. правда. – 2001. – 19 июля.
74. Чернышева Т. Лучшие в цехе : [на встречу 65-летию ТФК] / Т. Чернышева // Тавдин. правда. – 2006. – 6 июня.
75. Чернышева Т. На них можно положиться : бригада по сборке широкоформатной фанеры / Т. Чернышева // Тавдин. правда. – 2009. – 18 июля.
76. Чернышева Т. Фанерно - плитный комбинат : в новый год с новыми надеждами / Т. Чернышева // Тавдин. край . – 2013. – 12 янв.
77. Чернышева Т. Фанерный лидер не только в бизнесе : Фанерному комбинату 66 лет / Т. Чернышева / Тавдин. правда. – 2008. – 28 февр.
78. Чернышева Т. Фанерщикам все задачи по плечу : на встречу юбилею / Т. Чернышева // Тавдин. правда. – 2006. – 31 янв.
79. Шаманов А. Банкротства предприятия «не допустим» / А. Шаманов // Тавдин. правда. – 1998. – 30 июня.
80. Шаманов А. Фанерный комбинат : дела и люди / А. Шаманов // Тавдин. правда. – 2000. – 27 июля.

81. Шаманов А. «За сутки лущильный станок выдает более 10 км. шпона» : Рабочие будни Фанерного комбината / А. Шаманов // Тавдин. правда. – 2001. – 6 февр.
82. Шаманов А. Руководить - значит приобретать друзей : ТФК / А. Шаманов // Тавдин. правда. – 1996. – 21 мая.
83. Шаманов А. Польза будет только от общего дела : трудовые будни Фанерного комбината / А. Шаманов // Тавдин. правда. – 2002. – 23 янв.
84. Шаманов А. Фанерный комбинат : Сегодня и завтра / А. Шаманов // Тавдин. правда. – 1994. – 1 нояб.

Завод и люди

85. Березина Б. Останется в памяти : [памяти М. Я Коваля, бывшего директора ТФК] / Б. Березина // Тавдин. правда. – 2003. – 9 янв.
86. Березка М. У семьи Ключевых с фанерного свидание на кране / М. Березка // Тавдин. правда. – 2001. – 10 июля.
87. Гооге Е. Жизнелюбие - ключ к успеху : [К. Д. Рухлов - ветеран ТФК] / Е. Гооге // Тавдин. правда. – 2007. – 27 июня.
88. Делегаты партийного съезда : [Герой Социалистического труда, прессовщица ТФК Р. П. Савостьянова была делегатом XXV съезда КПСС] // Уральский рабочий. – 1976. – 30 янв.
89. Диканев И. Советский характер : [о ветеране труда ТФК А. Т. Оботуровой] / И. Диканев // Тавдин. правда. – 1978. – 7 нояб.
90. Желамский В. Он славный путь прошел : [Н. Н. Андреев – ветеран ТФК] / В. Желамский // Тавдин. правда. – 2007. – 1 мая. – С. 2.
91. Желамский В. Счастье – жить и трудится на благо людей : [о ветеране ТФК М. А. Макарове] / В. Желамский // Тавдин. правда. – 2006. – 14 февр.

92. Домрачева М. Та заводская проходная в люди вывела ее : [воспоминания ветерана труда ТФК] / М. Домрачева // Тавдин. правда. – 1998. – 16 июля.
93. Казанцева И. Войной испепеленные годы : [В. С. Иванова начинала работать на ТФК, еще подростком в годы войны] / И. Казанцева // Тавдин. правда. – 2015. – 7 марта. – С. 2.
94. Кириллов В. По труду и честь : [В. Г. Зыбкина в 1960 году награждена орденом Ленина] / В. Кириллов // Тавдин. правда. – 2007. – 10 июля.
95. Ливанова Н. Ее славная биография : [К. В. Орехова, рабочая ТФК] / Н. Ливанова // Тавдин. правда. – 2003. – 30 сент.
96. Мар В. Водитель автопогрузчика Любовь Красикова : привыкла к технике, солярке, «фигурному» вождению, грузам / В. Мар // Тавдин. край. – 2012. – 27 июля.
97. Мастер не только по должности, но и по делу : [Н. Н. Пряхин – мастер ТФК] // Тавдин. правда. – 2001. – 30 окт.
98. Мезенин Л. Вячеслав Черных : 30 лет на кране / П. Мезенин // Тавдин. край. – 2016. – 14 июля.
99. Наумов В. Щедрое сердце : [о мастере фанерного комбината Г. И. Потыкалове] / В. Наумов // Тавдин. правда. – 1979. – 22 дек.
100. О присвоении почетного звания заслуженного рационализатора РСФСР работникам предприятий лесной и деревообрабатывающей промышленности : Н. А. Кобяковой, начальнику цеха фанерного комбината // Урал. рабочий. – 1976. – 11 дек.
101. Платонова В. Легко ли быть руководителем? : [к юбилею начальника лушильного цеха Сергея Коновалова ТФК] / В. Платонова // Тавдин. правда. – 2006. – 28 марта.

102. Суровцева А. Творческий огонек в душе : [Заслуженный рационализатор РСФСР С. Н. Артемьев] / А. Суровцева // Тавдин. правда. – 1979. – 18 дек.
103. Суровцева А. Требуется жизнь : [рационализатор ТФК В. И. Романенков] / А. Суровцева // Тавдин. правда. – 1979. – 15 нояб.
104. Харин В. Об интересной судьбе : [персональный пенсионер, зам. секретаря парторганизации ТФК П. М. Гаев] / В. Харин // Тавдин. правда. – 1979. – 22 июля.
105. Чернышева Т. И по должности, и по духу – лидер : [сменный мастер ТФК Т. Б. Алексеева] / Т. Чернышева // Тавдин. правда. – 2007. – 25 сент.

Персоналии

Алексеева Т. Б. – 105
Андреев Н. Н. – 90
Артемьев С. Н. – 102
Гаев П. М. – 104
Домрачева М. – 92
Зыбкина В. Г. – 94
Клюева Н. А. – 86
Иванова В. С. – 93
Кобякова Н. А. – 100
Коваль М. Я. – 6, 85
Коновалов С. – 101
Косолапова А. – 43
Красикова Л. – 96
Макаров М. А. – 91
Оботурова А. Т. – 89
Орехова К.В. – 95
Потыкалов Г. И. – 99
Пряхин Н. Н. – 97
Романенков В. И. – 103
Рухлов К. Д. – 87
Савостьянова Р. П. – 88
Черных В. – 98

Центральная городская библиотека
Составитель: библиограф И.П. Крутикова
Дизайн, макет: библиотекарь Н.В. Вараксина
623950, Свердловская обл., г. Тавда, ул. Ленина, д. 73.
Тел.: (34360) 5-27-90
E-mail: bibltavda@yandex.ru

